L. Pons Marqués Médico especialista en las enf un dades Extracto de la cueojo, eob spespondiente

Consulta: de 12 á 2nilli olsou A sh san Calle de San Fernando, n. 3.

Para-mañana.

Gonsultorio juridico gratuito del parti-do republicano.—Directores don Pedro Ballester, abogado y don Gabriel Orfila, del que arriba á puerto después de procurador. Consulta todos los días de haber corrido un temporal desecho, , á 8 de la noche. Domicilio: Circulo Republicano, Nueva 27. 152 201 i.

Consultorio.de.la Goia de Leche. Director Dr. D. E. Alabern. Consulta los domingos desde las 10 de la mañana. Plaza del Principe n.º 3.

Asistencia médica y gratuita para los ninos pobres que concurren á la consulta de higiene de los domingos, á cargo de los médicos señores Montero, Medicina general; Bouthelier, oto-rino-laringología y Alabern, oftalmología. Dispensario de la Liga Antituberculosa.

-Rayos X.-Directores los médicos don Antonio Cardona Cardona, don Lorenzo Pons Marqués y D. Bernardo M. Bustamante. Consulta los miércoles y viernes de tres à cuatro de la tarde. Domicilio, Hospital Givil. [3-0.8 0.7-. ETU]

Dispensar o Oftalmoló; co Municipal y Consultorio de enfermedades quirurgi-cas. - Director don Lorenzo Pous Marqués, Médiere a

- Horas de visita: los lunes, miercoles y viernes Cirujía generale de 9 á 10 de la ma-

ñana. Enfermedades de los ojos: de 10 á 11

de la mañana. Oficinas. - En la Delegación, Ayunta-

miento, Gobierno Militar y Administración de Haacienda de ginañana á 1 tarde. Registro de la propiedad y oficinas de Liquidación del impuesto sobre dereches reales de 8 mañaga á 2 de la tarde, todos los dias no feriados; despasho San Fernando 23.

Giro mutuo. - De nueve y media á do ce y media de la tarde, los días laborables; despacho calle Puente Castillo número Io.

Aduana Nacional - Oficinas abiertas los días laborales de 9 á 1. En los muelles de sol á sol:

Telégrafos. De sol á sol el Semáforo de Bajoli.—De 7 mañana á g noche las estaciones de Mahón y Ciudadela. De 7 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde la de Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanen te con la Central de la Red urbana, de M hón sita en la calle del Bastion numero 3, y con las sucursales de Villa-Carlos, San Luis, San Clemente y Llumesanas.

Biblioteca Pública.-Abierta todos los días laborables de nueve mañana á dos.

Museo de Historia Natural y Arte.-Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico pueden ser visitadas por el público, los domingos de diez á doce mañana y los jueves por la tarde

Correos-Recepción de entrega y certificados, valores declarados y objetos aseigurados, paquetes postales de 9 á 1 tarde. Automóviles -Llega de Ciuda lela y pueblos del interior a las 9 horas y treinta minutos de la mañana. Sale para dichos puntes á las dos de la tarde todos los días, escepto los viernes que sale á

las doce del día. No hay salida ni en-

Santo del dia-San Servando. Sol.—Sale á las 6 h. 7 m.; y pónese á las 4 h. 59 m. Luna.-Sale á las 2 h. y 48 m.

ALAYOR

Telégrafos.—Días laborables de 8 á 10 mañana y de 3 á 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 á 12 solamente.

Correos.—Horas de entrada y salida del correo: Todos los días menos los viernes. Llega procedente de Mahón á las 14 y 30. Sale para Ciudadela á las 14 y 35. Llega procedente de Ciudadela á las 8 y 50. Sale para Mahon á las 9 y 5 Los viernes sale para Mahón á las 8 y 5 y para Ciudadela á las 12 y 45. Además hay una expedición semanal que sale para Mahón combinada con la llegado del vapor correo de Palma.

Horas de despacho.-Recepción y entrega de paquetes postales valores declarados objetos asegurados y certificados, los lunes, martes, miércoles, jueves, y viernes, de 9 á 11 mañana y de 3 á tarde; sábados, de 8 á 11 y de 3 á 5; domingo, de 9 á 11. Recogida del buzón del estanco á las 7 y á las 12 y del de la Administración á la llegadadel correo.

Cartas en lista. - De 11 á 13 todos los dias, whereast it alliance combined a homogic

OP FIN!

ne si fueran Hamados los Esta es la exclamación con que el mayor número de los ciudadanos ha acogido la noticia de la caída del Gabinete Maura.

Por fin! Es algo así como un suspiro rui loso, profundo, en que parecen expulsarse opresiones del ánimo, angustias del alma, dudas, recelos y es la exclamación del opreso, del perseguido, del temeroso, del liberal y del patriota; es la exclamación de cuantos veíamos el espectro de una dictadura sin méritos en el dictador, sin prudencia en sus satélites, sin templanza en sus inspiraciones, sin transigencia con los adversarios y sin otro norte ni guia que el brutal «nosotros somos nosotros».

¡Por fin! Más veloz que reguero de pólvora circuló la noticia por la ciudad, y al circular aun tropezaba con las ondas de los que el bien ven siempre demasiado lejano, de los que no creen en un poco de fortuna en fuerza de sufrir desgracias. Y la noticia es cierta y no era inesperada y es lógica; pero por serlo tanto, se dudaba de ella. ¡Es tan raro que la lógica gobierne alguna vez en España!...

Costumbre es hacer el balance de la gestión de un Gobierno cuando éste deja de serlo; también ahora se ha hecho ese balance. No tiene números, porque en el Debe de los desaciertos la cantidad es infinita y en Haber de los bienes, la suma es negativa. Ese balance está hecho en sólo dos palabras: Pon fin! of ob around his

El Gobierno ha caído como vivió, por la sola autocrática voluntad del señor Maura. Para plantear la cuestión de confianza no se ha celebrado, como era uso y costumbre, Consejo previo. El señor Maura, que sacó de la nada á sus ministros, á la nada los ha vuelto. Es un acto de reparadora justicial. Alguno habíamos de registran. Porofinksi naquoo sup omen

¿Qué vendrá después? En otras ocasiones parecía ser para la opinión lo que más le urgia saber. En ésta, no. La opinión no pregunta lo que viene detrás; le basta saber lo que se ha ido, y al saberlo, suspira con fuerza, y con aliento de vida nueva dice: !Por fin; Y en su frase encierra las esperanzas del mañana, las soluciones á los problemas del hoy, sus ansias todas, sus deseos todos, todas sus ale-

Por fin!

Manifiesto de los radicales

El vicepresidente de la Junta provincial del partido republicana radical de Barcelona ha publicado el siguiente Manifiesto que ha sido visadospor la censura: nagaria el roquo

«El partido republicano radical

gru obirroo reder Al pueblo: Cábele al partido radical el alto honor de haber sido en toda ocasión el más celoso defensor de las prerrogativas ciudadanas y á sus hombres se debe en principalísima parte el que en Barcelona, por el soberano empuje del pueblo, se haya establecido la verdad electoral, desconocida y vilipendiada en casi toda la Península. Cada lucha electoral ha sido un ejercicio cívico para nosotros, que hemos ofrecido á España el ejemplo de una masa libre y capacitada para ejercer todos los derechos. A todas hemos acudido y en todas conseguimos la gloria del triunfo por la disciplina fraternal, que es la base amplisima de la Agrupación de que es jefe el ilustre diputado don Alejandro, lladamente. Yo no tengo más criterio Lerroux. Para detenernos hubieron de I de moralidad que el traje.»

coaligarse un día los elementos más antitéticos. Este alto no sirvió para otra cosa que para redoblar nuestras energias democráticas que asombraron á todos con l las esplendentes victorias del 13 de Diciembre y 2 de Mayo últimos.

Lo que era una agrupación se convirtió en un partido y terminó por ser un pueblo. La presión de nuestra política radical iba à traducirse en todos los organismos del país Los que no pudieron vencernos dentro de la legalidad ampáranse hoy en la suspensión de garantías para conseguir una representación que el cuerpo electoral les negaría si gozase de libertad para manifestarse.

Ann en estas deplorables circunstancias jurídicas que invalidan toda manifestación según han reconocido los liberales españoles al elevar por boca de los señores Moret, Canalejas, Azcárate Pablo Iglesias, solicitud al presidente del Consejo para que restableciera en las provincias de Barcelona y Gerona las garantías constitucionales; aun en estas menguadas circunstancias, repetimos, he mos intentado, fiándonos en la declaración ministerial, ir á la lucha para derrotar una vez más á la insaciable, cruel é inhumana reacción y demostrar una vez más el acendrado y profundo republicanismo de esta provincia.

Nuestras gestiones han sido inútiles; se nos niegan todos los medios.

Ni centros, ni periódicos. No nos sometemos ni toleramos humillantes tutorías. Dejamos integra la responsabilidad de esta conducta política sin ejemplo, á sus autores. El partido republicano radical, como partido, se retrae de luchar en las próximas elecciones para diputados provinciales que habrán de verifi carse el día 24, protestando ante la opinión de la validez y sinceridad de las mismas. Más franco y más noble sería designar por decreto los diputados. No podemos ni queremos ser cómplices de la farsa que, con escarnio de los más elementales derechos cívicos, va á realizarse.

Ahora bien, si el partido, como partido se retrae, sus individuos no pueden ni deben retraerse, para no perder el derecho á votar en sucesivas elecciones, ya que el voto es obligatorio. El partido no puede en esta ocasión dar una idea fija á los correligionarios. Le basta con saber que son correligionarios, para tener la absoluta seguridad de que al quedar en libertad de acción, su voto habrá de ir resueltamente en contra de la reacción y en pro de la patria, de la libertad y de la Repúblicares por on colle endez olo

Barcelona 1.7 de Octubre de 11909.-Por la Comisión ejecutiva de la Junta provincial, el vice presidente, Salvio Casals Puig. Si seinebheorq sol soinui no

Autobiografía consejado la reorganización del mi-

«Azorin», el diputado de la mayoria y cronista «cficial» del señor pre-idente del Consejo de Ministros, ha publicado recientemente un libro, del cual es el siguiente párrafo: nome de renirer en r

«-Yo, señores-dijo,- creo que eso de la libertad es una monserga. Los hombres han escrito muchos libros sabios; pero nada como este refrán en que se compendía toda la sabiduría del mundo: «¿Quieres que te siga el can? Dale pan». A mí me dan pan en abundancia, y yo sigo á quien me lo da. Me dan, dicha sea la verdad, algo más que pan. Tengo todo lo que puede apetecer un can. Disfruto de los más exquisitos manjares. Yo vivo en Madrid; mi amo es un hombre rico. Me adora mi ama y me bailan el agua los chicos de la casa. Se dirá que no tengo libertad, que no puedo salir á la calle cuando quiero, que no puedo correr y retozar con otros canes. A mí, ¿qué me importa? Yo no sé lo que es eso que se llama libertad. Como bien, me hacen fiesta, me sacan en coche. ¿Qué más puedo pedir? A mí todo el que no va bien vestido me parece, francamente. despreciable. Ladro furiosamente á todos. los que se acercan á mi vistiendo traspi-

La dedicatoria de este libro está concebida en los signientes términos: «A don Antonio Maura, á quien debe

BILOICA.

el autor de este libro el haberse sentado en el Congreso: deseo de la mocedad.»

EPITAFIOS

Aquí descansa un Gobierno que haciendo todo al contrario, reposa, siendo nosotros los que estábamos cansados.

En esta tumba silente on isident en ción y los límites de lo tolerable. que guarda su fiel mastino dib saucia yace Maura, el presidente. Nota: el perro es Azorin.

Otra nota, en prosa y para Barcelona sus limites: Azorin no es Crespo, aunque Crespo sea Azorin.

Salió de Mula, y al volver á Mula, va sabrá que al caído nadie adula. No hay que tenerle duelo. 115 but Cayó, ya está en su sitio. Está en el

toleus) in de todo esto, Moura anun-Tras la losa de esta fosa yace Rodríguez Sampedro, más pesado que una losa. que no encontreba manyo en e

Aquí yace Sánchez Guerra, nams! séale leve la tierra. neusesnos us ne

Linares descansa en paz. Hombre, descansar en guerra, 1 161 no sería de scansar!

Murió Allen lesalazar!... Y en esta fosa reposa, lo que no debe extrañar. pues jamás hizo otra cosa.

El que yace en esta fosa a ninguno dió que hablar. Fué ministro de Marina, de... Marina, ¿donde estás?... grunda

midos, se dicigió a Palacio, encon-El marqués de Figueroa hizo campaña completa, leyó los suplicatorios y se marchó á la tumba fría.

El último verso, no es verso; váyase por el marqués, que era ministro y no lo lene usted solo?--le preguntisississiq -- LUES TITA A-COUTERIO WITH SPILL

residencia del ruy. He nob no: Comentarios los gesto volt El día político de ayer fué agitadísimo.

Los ánimos se enconaban cada vez más en el Parlamento.

La decoración de los alrededores, de los pasillos y del Salón del Congreso no desmereció en su aspecto animado de los inisterio, itueve minisaroiratas esib

Como de costumbre, el espíritu de acometividad de Soriano produjo el consiguiente escándalo, el primero de la larga serie que luego se produjeron hasta tener que levantar la sesión, de la cual puede decirse que se desarrolló en medio de un constante tumulto.

La intervención del general Linares en el debate sué poco afortunada, pues á pesar de los esfuerzos que hizo, no pudo demostrar que no hubo descuido é imprevisión en el Gobierno cuando le sorprendieron los sucesos de Barcelona.

Después de una breve intervención de Moret, poniendo las cosas en su punto, apareció Lacierva dando un lastimoso espectáculo y promoviendo un gravísimo conflicto, cuyas consecuencias no se han hecho esperar.

El ministro estuvo desafiador, altivo, insultante, insidioso.

Se encaró incorrectamente con Moret, olvidando que hablaba con el jefe de los liberales.

Su desatentada actitud fué jaleada por la mayoría, que se mostró indiscreta y por el propio Maura, dando lugar con ello á que estallara un conflicto.

La contestación de Moret fué emocionante.

Sin contemplaciones ni eufemismos, arremetió contra el insultador ministro, volteandole dignamente.

Lacierva, temeroso de su obra, balbució algunas palabras humildes, dicien lo que no había querido ofender á nadie,

pero la tempestad se h bía desatado y nada polía conjurarla.

Las mismas frases de humillación de Lacierva sonaron á burla y se suspendió el debate y la sesión, flotando en el espacie clamores de ira y bufilos de rabia.

Después de la s. sión

Después de terminada la sesión, la etervescencia en los pasillos y salón de Conferencias del Congreso era enorme. Ni los antiguos parlamentarios recuer-

dan un espectáculo semejante. Comentábanse los atrevimientos de Lae[ezno] le graniment eup à obrau scierva, que excedieron à toda pondera-

> Romanones y Gasset se dirigieron muy irritados al despacho de los ministros con propósitos poco tranquilizado-

> Romanones decía:-Yo no aguanto más á ese baratero. A mí no se me injuria impunemente.

> Varios amigos íntimos se llevaron á Lacierva del edificio.

En vista de que no encontraron al ministro en su despacho, Gasset y Romanones conferenciaron con Canalejas y juntos fueron á ver á Dato manifestándole que, como consecuencia de los incidentes de la sesión, las minorías declaraban lo total ruptura de sus relaciones con el Gobierno.

Entre tanto, Maura había reunido precipitadamente á los ministros para celebrar Consejo.

A la salida, algunos ministros manifestaron que habían despachado algunos. expedientes y habían cambiado impresiones sobre el debate.

Otros más explícitos y sinceros dijeron que nada podían declarar, pues el presidente era quién podía hablar del asunto. Maura dijo textualmente:

«- Nos hemos reunido para cambiar impresiones y hemos tomado acuerdos que no son para publicarlos».

Date, después de conferenciar con Canalejas, Gasset y Romanones, lo hizo con el general Azcárraga.

Después conferenció extensamente con

A la salida marchó al domicilio de Moret à exponerle como jefe de los liberales el acuerdo del Gobierno, en lo que se refería á la resolución de los ex ministros del partido, sobre la ruptura de relasiones con el Gobierno. Do chabilda que obte

El escándalo del Congreso trascendió á la calle, y en los circulos, centros y cafés se comentaba con vehemencia lo ocurrido, condenando enérgicamente la actitud provocadora de Lacierva.

España y Cuba

Las gestiones que particularmente practica el señor Rivero, director del Diario de la Marina, de la Habana, conobjeto de llegar á la realización de un tratado de comercio con Cuba tienen interés por ambos países.

Ha visitado al señor Canalejas, quien ofreció su apoyo en favor de sus aspiraciones que son las de la colonia española de aquella isla, haciendo votos por la felicidad de ambas naciones.

Los republicanos

En el Ayuntamiento se han reunido los señores Galdós. Romero y los concejales republicanos y socialistas y representante de Sociedades obreras, acordando celebrar el domingo una manifestación desde la plaza de Cánovas á la estatua de Castelar.

Canalejas y Lacierva

En el momento de levantarse la sesión del Congreso, cuando salía el señor Lacierva, Canalejas avanzó hacia él increpándole duramente.

-Ha hecho usted-dijo Canalejas-algo que no debo calificar; jamás ministro alguno se atrevió á proceder como usted lo ha hecho, dirigiendo ataques personalcs al señor Moret.

El señor Lacierva intentó responder; pero el señor Canalejas le impuso silenciotary somen , some vistois

El Chaldi

Melilla.—Se sabe que el Chaldi se dirigió á Fez para reclamar el auxilio y apoyo del sultán para los rifeños que luchan contra nosotros, y que los resultonnuncia.

(c) Ministerio de Cultura 2005

a mo

almo

tados de sus gestiones no fueron satisfactorios como era de suponer, dada la antipatía que el caudillo rifeño había despertado entre los imperialistas por su antigua adhesión al Roghi.

Se sabe que el Chaldi tuvo que escapar de Fez y se asegura que en su huída buscó refugio en el santuario de Muley Driz, próximo á la capital del imperio, célebre porque en él se acogen siempre los fugitivos de mayor importancia.

Efectos del Levante

Melilla.-Sigue el gran temporal en la bahía; los buques se han marchado.

Hemos estado tres días sin correo. Es imposible el acceso à los muelles por el fuerte Levante.

Anoche hubo tiroteo en Benisicar.

Los moros hostilizaron cuando la tormenta arreciaba sollisse q sol no sioneoso

Los relampagos se vian de reflector, viéndose á los moros á la luz de ellos. Los soldados les tiroteaban.

Los moros, rapidísimos, cambiaron de puesto; pero otro formidable relámpago les descubrió y se les hizo nutrido fuego, caus ndoles bastantes bajas.

Los que se hallaban en las lomas de la izquierda del campamento nos produjeion á nosotros una baja.

Siguen los «pacos» impidiendo poder atravesar el camino sin grave riesgo.

El cañonero «Pinzón» corrió grave peligro y fué auxiliado por el «Carlos V». Un pailebot y un falucho rompieron las-amarras y desaparecieron.

Es difícil la comunicación con Nador. En el ramal de la linea férrea con la Bocana, hubo grandes apuros á causa del agua; of the signsuperior onto the

El convoy no pudo avanzar. En Chafarinas se han refugiado mu-

chos barcos.

El atentado de Lisboa

Lisboa.-Circula el rumor de que la policía ha detenido al sujeto que colocó un cartucho de dinamita en una ventana de la sacristía de la iglesia francesa de San Luis.

Dicho individuo, después de haber presta lo declaración ingresó en la cárcel. Terremoto

Granada.—Ayer, á los 6-40 de la tarde, se sintió un corto, aunque violento, temblor de tierra, acompañado de ruídos subterráneos.

Con este motivo se produjo gran pánico en el vecindario.

Crónica local

Conforme dijimos, en la tarde de ayer, fueron trasladados los restos de nuestro ilustre paisano don Juan J. Rodriguez, respetable y querido Jefe que fué del partido republicano de esta localidad, desde el panteón en que había si to inhumado provisionalmente, al soberbio mausoleo que su familia ha levantado en el antiguo recinto del Cementerio.

Presenciaron el acto las distinguidas hijas del finado señoritas doña María y dona Mercedes, su hermano político don Juan F. Taltavull, el Gerente del Banco de Mahón don Antonio Pons Olíves, los presidentes del comité municipal y del Casino Republicano señores García y Pons Sitges y buen número de amigos políticos y particulares.

El nuevo panteón que guarda desde ayer los restos de nuestro inolvidable amigo, quedará montado antes de terminar el presente mes y ha sido fabricado en los talleres de los señores Ventura y Compañia de Barcelona.

En el Avustantiento se han reunido Sobre las nueve de la noche de ayer desencadenose sobre es a ciudad un tuerte vendabal que ha durado toda la noche, continuando á la hora en que escribimos estas líneas con la misma fuerza.

A las once y cuarto de la mañana de hoy ha iondeado en nuestro puerta el vapor correo «Monte Toro» procedenie de Barcelona directo, con más de tres horas de retraso, debido al tuerte temporal del Noroeste que ha encontrado durante la travesía.

-Dicho buque debe salir esta tarde para Palma.

Entre los pasajeros llegados hoy en el vapor «Monte Toro», hemos visto sido llamado á Palacio. al catedrático de Historia Natural de este Instituto, don Celso Aredalo, acompañado de su señora esposa, y al farmacéutico primero de este Hospital Militar don Cándido Alonso Bermagez.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

El señor Moret

La atención una vez conocida la

crisis y sabiendo que empezaban las

consultas, se concentró en la puerta

Moret, el cual dijo:

-Hoy es día de grandes noticias;

pero r.o puedo decir á ustedes nada

más sino que he sido llamado por el

Después llegó Dato, y á la una me-

do rodeado por todos los periodistas,

ansiosos de conocer detalles de la en-

trevista del jefe de los liberales con

-Su Majestad ha querido oir mi

opinión respecto de la crisis y tam-

bién oirá la de distintos personajes

políticos y esta tarde, creo yo que re-

Quiere oir en primer término á los

presidentes de las Cámaras como co-

nocedores del modo de pensar y sen-

tir de los representantes de la na-

Ayer dió el Gobierno una nota ofi-

Preguntado Moret acerca de los

-Hay algo en ella que no es exac-

to. Hasta donde dice que las relacio-

nes de los liberales con el Gobierno

están rotas es verdad; pero no lo es

Está dispuesto

ría encargado de formar Gobierno,

volverá á Palacio inmediatamente.

Las consultas

tró en Palacio poco después de salir

El general López Dominguez en-

Dijo que le había sorprendido la

-Cuando fui llamado á Palacio-

añadió-me lo expliqué todo, y como

tengo desde hace tiempo formado

juicio sobre ello, no he tenido que

pensar mucho sobre lo que contesta-

Después de la una y cuarto salie

Dato dijo que el rey los había re-

cibido separadamente, y que él había

aconsejado la reorganización del mi-

nisterio bajo la presidencia de Mau-

ra, pues cuenta con el apoyo del par-

tido conservador. . sonsiniid ab ojasno

Si Maura insistiera en su resolu-

ción de retirarse, entonces no habría

otro remedio que llamar al partido

liberal, encargando al señor Moret

de la formación del nuevo Gabinete.

gubernamental y adicta á las institu-

ciones, prestaría á Moret cuantas ta-

cilidades necesitara para gobernar.

Si esto llegara, la mayoría, siempre

Azcárraga dijo que no iría á Pala -

cio el conde de Tejada de Valdosera,

que estaba enfermo.

el señor Canalejas.

cosas intermedias.

todos

á pesar de haber sido llamado, por-

También ha sido llamado á Palacio

Al salir de Palacio López Domín-

guez dijo que había aconsejado al rey

un cambio radical del Gobierno en

vista de la dimisión de Maura, siendo

aquella la única solución, pues un

Los periodistas le preguntaron:

No estaban los tiempos para esas

-Y en esto, chabrán coincinido

ministerio puente era imposible.

ron juntos los presidentes de las Cá-

noticia de la crisis, aunque hacía

tiempo que la veía venir.

El señor Moret, preguntado si se-

-Si me llama de nuevo el rey,

términos en que dicha nota está re-

ciosa reseñando la sesión del Con-

Moret se limitó á decir:

solverá.

greso.

dactada, dijo:

Azcárraga.

ría el rey.

lo que dice luego.

najes que eran consultados.

Barcelona 22, 10'00.

LA CRISIS

Los preliminares

A las diez de la mañana, Maura llamó por teléfono á los ministros para que fueran á su casa á celebrar Consejo.

A las diez y media comenzaba la reunión.

Cuando estaban los ministros reunidos llegó el marqués de Pidal, que aguardó á que terminara el Consejo para hablar con Maura dini il de al

Maura dió cuenta á los ministros de la situación creada al Gobierno por el discurso de Lacierva y por la política seguida hasta ahora en todas las cuestiones de la vida nacional.

Asímismo enteró á los ministres de la conferencia que había tenido Dato con el jefe de los liberales y la actitud en que se presentaba el señor Moretus med come me no me sy . yall

En vista de todo esto, Maura anunció á los ministros que creía llegado el momento de presentar al rey la dimisión de todo el Gobierno, toda vez que no encontraba apoyo en el Parlamento.

En su consecuencia, dijo que estaba dispuesto á ir á Palacio para presentar al rey la dimisión.

Convinieron los ministros en la necesidad de retirarse, y Maura dió cuenta de una exposición de motivos justificativa de su determinación que había redactado para presentársela al

Los ministros la aprobaron.

En Palacio

Maura, dejando á los ministros reunidos, se dirigió à Palacio, encontrando en la Puerta del Principe á los periodistas que se extrañaron de no ver llegar como siempre á todos los ministros.

-¿Qué hay, señor presidente, que viene usted solo?-le preguntaron.

-Pues hay-contestó Maura-que se ha suspendido la reunión que debía celebrarse como jueves, bajo la presidencia del rey.

Hoy despacho yo solo con don Alfonso.

La salida de Maura

Cuando salió del regio alcázar, á las once y veinte minutos, dijo:

-Ya hay bastantes noticias: nuevo ministerio, nueve ministros, nueve vacantes. He presentado la dimisión de todo el Gobierno y en seguida comenzarán las consultas.

Y sin hablar más monto en su coche y se dirigió á escape á su domi-

Alli enteró á los ministros que le esperaban, de su entrevista con el rey, y después empezaron á salir los ministros, dirigiéndose á sus respectivos domicilios.

Al sa'ir dijo Lacierva á los periodistas.

«— Ya ven ustedes como todo

Los presidentes de las Cámaras

Después del Consejo llegaron al domicilio de Maura los presidentes del Congreso y del Senado.

Al salir dijo Dato que no podía dar noticias.

-El jefe del Gobierno me ha enterado del resultado del Consejo celebrado esta mañana y la exposición que ha presentado al rey.

Sólo puedo decir á ustedes que he

Y despidiéndose afectuosamente de los periodistas, se dirigió á la plaza de Oriente.

Después salió Azcárraga que repitió poco más ó menos lo mismo, di-. .. Iner sambién à Dalacia

A lo que Lopez Deminguez con-

-Naturalmente; como que es lo único que se impone.

Y luego añadió: Si los liberales se encargan del poder, que Dios les depare acierto, pues les han dejado los conservadores una herencia política desastrosa.

A las dos llegó Canalejas á Palacio, y dijo al rey que ni un momento más debia continuar en el Poder el partido conservador.

Añadió que si fueran llamados los del Principe, para conocer los persoliberales, éstos podían contar con el apoyo incondicional de los demócra-Uno de los primeros en llegar sué

CONGRESO

y solocor se Sesión del día 219

Antes de abrirse la sesión, Soriano nos cuarto entró Azcárraga: 1992000 81 0 A la una y veinte salió Moret, sien- y Azzati penetran en el salón de sesiones gritando:-¿Donde están los féretros? ¿Donde están los cadáveres? Dato abre la sesión y Caballé pide la palabra, negandosela el presidente. Caballé:-Tengo derecho á hablar como representante de la nación.

Dato:-No hay palabra. Se va á leer una comunicación.

Los diputados, que han entrado atropelladamente, hablan todos à un tiempo promoviendo una algarabia infernal.

Como puede uno de los secretarios lee la comunicación de la Presidencia del Consejo de ministros, anunciando que el Gobierno está en crisis.

Dato:-En virtud de la comunicación que acaba de leerse, se levanta la sesion.

Para la próxima se avisará á domi-Al salir gritaban los diputados y

daban mueras á los asesinos. Luego siguieron los comentarios en los pasillos y salón de conferencias.

SENADO

Con escasa concurrencia en los escaños y las tribunas vacías, abre la sesión el general Azcárraga.

Se dió cuenta de la comunicación declarándose el Gobierno en crisis, y se levanta la sesión sin más inciden-

Barcelona 22, 11'15.

Ataque de los moros

Durante la madrugada de ayer los moros de la cabila de Benisicar llevaron á cabo un ataque contra el campamento que ocupan las tropas del general Sotomayor.

El ataque fué violento, llegando el enemigo hasta las alambradas que circundan el campamento; pero fueron rechazados causándoles muchísimas bajas. noo niiqeuz olabdus la

Por nuestra parte tuvimos que lamentar ochosheridos.ezsat uz ne Y jah El temporal an leb assus

Dicen de Melilla que continúa reinando el fuerte temporal de los días pasados.

Se trabaja para recomponer los destrozos que ha causado.

Ofrecimiento "

Ha ofrecido sus servicios al Gobierno el conocido hombre público señor Cobián.

El «Carlos V»

Dicen de Cartagena que ha fondeado alli el acorazado «Carlos V» con algunas averías por haber corrido un violento temporal, habiendo perdido las anclas frente al Cabo Tres Forcas.build anymanorman and the reamsteb o

Nombramiento

Ha sido nombrado subsecretario de la Presidencia del Consejo de Ministros don Nicolás Rivas.

La situación.—Reunión de las mino-

Interrogados por algunos periodistas los significados republicanos senores Azcárate, Melquiades Alvarez y Sol y Ortega, han coincidido los tres en apreciar la situación actual

dificil solución.

Han añadido los referidos prohombres que se hace necesarios el inmediato restablecimiento de las garantias constitucionales en las provincias de Barcelona y Gerona.

Al mismo tiempo se impone una

amplia amnistía y resolveren breve-

minorias parlamentarias.

problema de la guerra con el Rif.

Hoy celebrarán una reunión las

Beneficencia Domiciliaria

Extracto de la cuenta correspondiente al mes de Agosto último, aprobada por la Junta Directiva hoy día de la fecha:

			1 855 21 -
Existencia	del mes an	iterioi.	n'a M
Existencia Donativo C	le don Ju	an Serra	
Donativo	ie don		34'00
Da'medo			
Doggardaci	on ordinari	a se	377'52 q 600'00
C Lunanich	ndel AVUI	tamiento	Carrier and the second
Subvencio	Taluilo de	Juridico j	2.866'73
Patra	nob Total	parid - oi	2,000 /3
D 18:0	DATA DOIN	opado y do	panester, ab
er I ad only	DATA DATA	Consulta	25'00
Haber del	recaudado	deine. D	E 50 0 1
Entregado	á los seño	res Repre-	openion qual
Enticado	a de diett	dela Gti	07.01.14'00)
sentante	Soute distr	odulán od	a diagram
Importe d	e los socor	ros en es-	deminees de
Decies SI	iministrad	os poresta	to a tak energy
Araciac	ión durant	e el mes.	1.103'02
Asociac	IOH SHADII	a (nanon	10 2536 (4.20)
S Bilisac	Tota	11111102 21	1.142'02
1 tob og?	1508, 2.03	HIMOR FOR	e nice it was
f enicipe	RESUMEN	14, 25101156	absiliom ao
I Importa e	l Cargo	c demoni	2.866'73
1 id 1	a Data	lomiano.	1.142'02
L I michiga	reducing A.	1812 to \$2.	N. S. IVES SEC. CO.
Existenci	a para el 1	.º Septiem	X 2095. H
Lagaro	nob .snc	Land spo.	. 1.724'71
bre .	A obtenue E	(T - 250)	A October
P.A.d	e la J. D	-Mahon 2	ı de Octu-
bra da to	on -FI S	ecretario.	F. Buena-
Diedeng	37 A. D. O.	El Mice	Presidente

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

ventura.-V.º B.º-El Vice-Presidente

Accidental, A. Carabó, Pbro.

DE MAHON AUTITUD 43 METROS

Observaciones hechas

en la tarde de ayer y en la mañana de hoy. 3 farde 9 manana Barómetro á o° en mms. . 758'6 760'6

Dirección del viento,, .NE. 21.6 Temperatura máxima de ayer. 18'8 Id. mínima de hoy. 0'0 Lluvia en 24 horas. 738 k. Velocidad del viento en idem.

6'5 mm. Agua evaporada en idem. MAURICIO HERNANDEZ. Mahón 22 de Octubre de 1909.

COTIZACION OFICIAL Madrid 20, 16'00.

4°1° interior.		The second			84'60
5°1° amortizable		i pe			100'70
Banco de España	1	35	100	itiou.	456'00
Tabacos			•	12. 5	000'00
Paris vista	•			the second secon	5 á 9'30
Londres vista.	•	•	2	7.20	á 27°52
			F 1. (5. (5.1))	FEGROUP	Charles and the second

Consultorio médico quirúrgico Calle de Anuncivay, 16

Dirigido por los médicos

D. Baltasar Tome Ortiz

Especialista en Partos y Enfermedades de la Matriz

gurados, paquetes postales de q fi taro

D. Mariano de Alba de Olmo Especialista

en las enfermedades de las vías urinarias Horas de Consulte

De 11 á 2 y de 4 á 7.

iiA Barcelona!! ¿Para qué, si tiene V. una profesora corsetera

en la calle Deyá número 1, con 17 años de práctica, y de ellos 11 al frente de un acreditado establecimiento?

LA MAQUINISTA NAVAL Sociedad anónima (en liquidación)

La Comisión Liquidadora de esta Sociedad, en sesión de hoy, ha acordado convocar Junta general ordinaria de senores accionistas, para dar cuenta de sus gestiones durante el décimo cuarto ejercicio social, terminado en 30 de Septiembre último.

La Junta tendrá lugar en el domicilio del Banco de Mahón el día 28 de este mes à las cuatro de la tarde.

Mahón 14 de Octubre de 1909.-Por la Comisión Liquidadora, Antonio Pons como muy dificil, pues el señor Mo-Olives. ret se le presentan problemas de muy

Tipografia Mahonesa.-Castlllo 25, MAHON

(c) Ministerio de Cultura 2005